

Fecha: 20-11-2024
 Medio: PuraNoticia.cl
 Supl. : PuraNoticia.cl
 Tipo: Noticia general
 Título: Oficialismo critica a Hoffmann por hacer campaña regional con figuras nacionales: "Es una candidatura instalada desde Santiago"

Pág. : 6
 Cm2: 619,6
 VPE: \$ 0

Tiraje: Sin Datos
 Lectoria: Sin Datos
 Favorabilidad: Positiva

Oficialismo critica a Hoffmann por hacer campaña regional con figuras nacionales: "Es una candidatura instalada desde Santiago"



Parlamentarios y analistas abordaron con PuraNoticia.cl una de las críticas más fuertes que se le ha hecho a la candidata a Gobernadora de la oposición, quien ha traído a la región a hacer campaña con ella a figuras como Evelyn Matthei, Mario Desbordes y Sebastián Sichel.

Intensas han sido las campañas de segunda vuelta de los dos candidatos a la Gobernación Regional de Valparaíso: **Rodrigo Mundaca**, la carta del oficialismo; y **María José Hoffmann**, la representante de la oposición; quienes este domingo 24 de noviembre se enfrentarán en las urnas para dirimir a la máxima autoridad de la zona. Tanto el aspirante independiente como la militante de la UDI se han desplegado por la región, intentando convencer a los ciudadanos de votar por ellos y que su opción es la mejor para administrar los des-

tinios del Gobierno Regional y de los fondos que finalmente llegarán a sus comunas para la realización de obras y proyectos. Es bajo este contexto que ha surgido una crítica desde la candidatura de Rodrigo Mundaca hacia la de María José Hoffmann, pues critican el hecho que **ha tenido que "echar mano" a figuras de Santiago -o de carácter nacional, si se quiere- para hacer campaña en las calles de Valparaíso, Viña del Mar o Quilpué.** Así es como la ex Diputada UDI por la provincia de San Antonio se ha visto acompañada varias oportu-

nidades con la alcaldesa de Providencia, **Evelyn Matthei**, quien le ha dado su apoyo públicamente en el muelle Vergara de Viña del Mar y luego en Quilpué, Villa Alemana y Limache; con el alcalde electo de Santiago, **Mario Desbordes**, con quien estuvo en Valparaíso; y con el alcalde electo de Nuñoa, **Sebastián Sichel**, que recorrió el centro de Viña del Mar en compañía de la candidata de la derecha a la Gobernación. También recibió el apoyo en Valparaíso de figuras de Demócratas, como **Ximena Rincón** y **Matías Walker**, senadores de las regiones del Maule y Coquimbo, respectivamente. Estos apoyos fueron criticados en su momento por Mundaca, quien dijo sobre Evelyn Matthei que **"es curioso que venga una Alcaldesa de Santiago a decirle a los porteños por quién votar"**. A su vez, Hoffmann le recordó a su contrincante en la segunda vuelta que a él también vino a apoyarlo el alcalde

de Maipú, **Tomás Vodanovic**. Pero más allá de estas críticas cruzadas, **PuraNoticia.cl** tomó contacto con figuras oficialistas y analistas políticos para conocer sus opiniones respecto a la estrategia que ha llevado a cabo María José Hoffmann en su campaña de segunda vuelta. El primero en contestar fue el senador Juan Ignacio Latorre, del Frente Amplio (FA), quien señaló a **PuraNoticia.cl** que **"eso es parte de una estrategia política de decir que ella cuenta con el apoyo de Santiago, pero la pregunta es si cuenta con el apoyo de la Región de Valparaíso, de la gente que vota acá, porque ni Sichel, ni Desbordes ni Matthei votan en la región, y eso es lo que se va a definir este fin de semana"**. De igual forma, planteó que **"acá la derecha ha querido llevar esta segunda vuelta a Gobernadores a una especie de plebiscito del Gobierno y con una campaña que es**

Fecha: 20-11-2024
 Medio: Puranoticia.cl
 Supl. : Puranoticia.cl
 Tipo: Noticia general
 Título: **Oficialismo critica a Hoffmann por hacer campaña regional con figuras nacionales: "Es una candidatura instalada desde Santiago"**

Pág. : 7
 Cm2: 643,9
 VPE: \$ 0

Tiraje: Sin Datos
 Lectoría: Sin Datos
 Favorabilidad: Positiva

muy política, muy agresiva y con muchos recursos, pero lo que se vota acá es simplemente quién va a ser el Gobernador Regional por cuatro años; quién va a administrar la cartera de recursos de \$120 mil millones que se está aprobando

eso denota su poca conexión con la región, en vez de apostar por figuras locales que conocen la región, ya que esto es fundamental para gobernarla".

En tanto, el diputado Tomás de Rementería, del Partido Socialista

Regional de Valparaíso".

"Si te fijas, en la primera vuelta ella tuvo un despliegue mucho más fuerte que en esta segunda vuelta donde da la impresión que no ha estado tan presente en los territorios, sino que más

miento y conocimiento público; pero también ideas para proponer. Así que creo que está haciendo lo que corresponde para que otras figuras le traspasen ese conocimiento y eso le permita llegar a un mayor número de electores



en la Ley de Presupuesto de 2025; quién va a trabajar de mejor manera con las alcaldías electas, con el Consejo Regional y el Gobierno de turno, para administrar los recursos".

"En eso, Rodrigo Mundaca ha demostrado una capacidad de gestión, de trabajo transversal con las alcaldías y el Gobierno, a quien

(PS), enfatizó que **"yo entiendo que en la región la historia de la derecha y los amigos de Pepa Hoffmann no es muy clara, porque no va a hacer campaña con José Luis Yáñez, Mauricio Araneda o Virginia Reginato. Entonces trae figuras que ganaron elecciones en la Región Metropolitana, que son de allá, para mostrar su trabajo**

relacionada a figuras santiaguinas y a apariciones en la prensa, entonces todo hace pensar que es una prefiguración del escenario de 2025 en lo presidencial y también en lo parlamentario, y eso es faltarle el respeto a la región y a la elección de este domingo", añadió el timonel regional frenteamplista. Por el lado de los analistas políti-

en Valparaíso".

En tanto, **Fernando Wilson**, académico de la Facultad de Artes Liberales de la **Universidad Adolfo Ibáñez (UAI)**, planteó que "son liderazgos nacionales que representan los contactos que ella va a poder hacer de ser electa Gobernadora y que le entregarían una plataforma para negociar y trabajar por los intere-



también ha criticado políticamente. Pero ha sido capaz de sentarse a la mesa con los ministros, con los seremis, con la delegada, en pos del bien común en la Región de Valparaíso. **Y de María José Hoffmann lo único que conocemos es su gestión parlamentaria como Diputada de la UDI en el Distrito y sus votaciones que marcan una posición conservadora propia de la derecha tradicional y de la UDI",** añadió el Senador del Frente Amplio.

Luego, el diputado Diego Ibáñez, también del Frente Amplio, indicó a **Puranoticia.cl** que **la estrategia de Hoffmann "apunta a lo supuestamente más conocido, pero**

acá en la región, pero obviamente esperaríamos que tuviera algunos apoyos locales y con ellos trabajar". El presidente regional del FA en Valparaíso, Sebastián Farfán, comentó que **"yo tengo una visión crítica respecto de esa estrategia y creo que esa visión también es compartida por buena parte de la ciudadanía, según lo que hemos visto en volantes o en distintos lugares donde se ha instalado que es una candidatura instalada desde Santiago más que surgida desde la región. Ese tipo de relatos se va fortaleciendo con esto, que lo que hace es prefigurar el escenario presidencial de 2025 más que estar pensando en lo que es el Gobierno**

cos, Marco Moreno, director de la Escuela de Gobierno y Comunicaciones de la Universidad Central, señaló a **Puranoticia.cl** que **"esto busca intentar ampliar su arco de apoyo con figuras conocidas a nivel nacional que le mejoren la reputación que ella pueda tener en campaña",** agregando respecto a los liderazgos locales que "tienen un menor conocimiento público de los habitantes de la región. Ella fue Diputada de un Distrito, pero no de toda la región, entonces necesita visibilidad a nivel regional y por eso recurre a figuras que le puedan ayudar a eso". También sostuvo que **"un candidato necesita dos cosas: posiciona-**

ses de la región. Es una diferencia respecto de la valoración del sistema local porque, si bien, es cierto que ella tiene que cooperar con alcaldes y autoridades regionales, ella sería la cara de la región frente al Gobierno y, por lo tanto, tener buenas relaciones con lo que aspira su sector, que sean autoridades nacionales en el futuro, me parece de toda lógica".

Cabe hacer presente que la segunda vuelta por la Gobernación Regional de Valparaíso entre Rodrigo Mundaca y María José Hoffmann tendrá lugar este domingo 24 de noviembre y todos los detalles podrá seguirlos en la cobertura de **Puranoticia.cl**.